

La Gaceta de Tenerife

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN

AÑO I

REDACCIÓN
San José, 18.

Santa Cruz de Tenerife, Viernes 7 de Octubre de 1910.

TELÉFONO
NUM. 425

Núm. 107

La imprudencia se ha hecho canalejista

La conmemoración centenaria de las cortes de Cádiz abrió el caño de la oratoria progresista en la hermosa *plaza de la tierra de Andalucía*.

Y, por cierto, que la *troupe* de oradores que ha descargado en las costas gaditanas es digna por todos conceptos del objeto conmemorado.

Allí han pronunciado sendos discursos, todos ellos elocuentísimos, al decir del telégrafo, Don Amós Salvador, que tiene el arte sublime de decir poco con muchas palabras; el señor Laviña, que es cosa bien diferente de la Viña del Señor; nuestro distinguido compañero en la Prensa, el redactor de la *Gaceta de Madrid*, D. Julio Burell, que escribe decretos como si fueran artículos de hace doce años de *El Imparcial*, y el insustituible apolo-gista de las primeras constituyentes, el pío y delicado varón, don Rafael María de Labra.

No ha faltado tampoco un vice Romero que haya leído las inevitables cuartillas de D. Benito Pérez Galdós, exilustre novelista y jefe *ad honorem* del partido republicano español.

Todos estos distinguidos progresistas han cumplido como buenos elogiando los méritos singulares de Muñoz Torrero, Argüelles y demás insignes patrióticos, que incluyeron la honradez entre los deberes constitucionales: el Sr. Salvador dijo que la obra de las Cortes de Cádiz tendía a la igualdad ante la ley; el Sr. Laviña hizo los honores de la casa y dedicó patrióticas frases a la Marina y al Ejército; el Sr. Labra tuvo el arte de declararse una vez más autonomista y aplaudir al mismo tiempo la unidad nacional que representan las Cortes del año 12; Burell hizo un discurso ardoroso y explosivo como sus decretos de enseñanza (sin desgracias que lamentar), y D. Benito no se acordó por primera vez en su vida de que era sectario y librepensador.

Todo iba bien—o, por lo menos, relativamente bien—cuando el conde de Romanones, nuevo Tirteo de las Cortes de Cádiz, y digno sucesor de su primer presidente don José Lázaro, resucitó inoportuna-mente el manoseado problema del clericalismo, dando una nota aguda sobre la supremacía del Poder civil y la ruptura de relaciones de la Corte de España con la de Roma el año 20.

Estos recuerdos— dicen púdicamente los telegramas que leemos en la prensa llegada ayer—han dado lugar a muchos comentarios, lo cual, traducido al romance, quiere decir que contra tales palabras protestaron todas las personas sensatas.

Y había razón para ello. El inquieto prócer no se hizo cargo de que tomaba parte en una fiesta nacional, y que hay muchos nacionales que no piensan como él. Se olvidó al hablar así que era presidente del Congreso y que en aquel acto solemne representaba a todos los diputados de la nación, y habló como un jacobino, de igual manera que hace pocos días Nathan, el honorable (!) alcalde de Roma, que es judío y gran maestro de la masonería italiana.

Y si el conde de Romanones aspira a sustituir al señor Canalejas en la presidencia del Consejo de Ministros, no es el camino más apropiado para frasear palabras de

tan rebajada autoridad ni de tan desacreditada estofa.

He aquí nuestros gobernantes: Canalejas haciendo declaraciones imprudentes sobre las manifestaciones del día 2, y su émulo Romanones hablando como pudiera hacerlo en un club en una fiesta nacional con la elevada representación de presidente del Congreso de los diputados y en un acto en que debiera rendirse pleitesía a la más exquisita corrección parlamentaria. Decididamente, la imprudencia se ha hecho canalejista.

Extranjero

Conflictos obreros en Alemania

Berlin.—Comunican de Lemberg que se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de electricidad.

Los obreros gasistas, solidarizando con sus compañeros electricistas, han abandonado también el trabajo.

Con motivo de la huelga de electricistas, los tranvías eléctricos han paralizado sus trabajos.

En los Balkanes.—La cuestión turcogriega.—Agresión.—La Asamblea griega.—El Patriarcado.—Turquía y Rumania.

París.—Comunican de Constantinopla que sigue la tirantez de relaciones entre Turquía y Grecia.

El gobierno griego ha llamado a filas a 10.000 reservistas, aunque asegura que no se trata de una movilización general, sino de un ensayo de movilización para las maniobras militares.

Telegrafían de Salónica que un oficial y dos soldados turcos fueron objeto de una agresión de parte de una partida griega.

Atenas.—La Asamblea Nacional ha celebrado su primera sesión.

Los asambleístas se han dividido en dos grupos: unos que desean prestar juramento, y otros que pedían que antes se hiciese constar el verdadero carácter de la Cámara.

El gobierno ha declarado que dimitirá en caso de que la Asamblea se erija en constituyente.

El grupo revisionista pretende que la Asamblea sea soberana.

Se acordó aplazar la discusión, que se reanuda en la sesión próxima.

El gobierno de Constantinopla pone trabas a la celebración de la Asamblea que convocó el patriarcado ecuménico para tratar de la situación de la glesia griega.

Han sido detenidos diez y ocho delegados asambleístas.

El gobierno turco procurará que de ninguna manera se celebre la Asamblea.

Un periódico parisiense declara que entre Turquía y Rumania se ha constituido una alianza secreta.

Bulgaria sale perjudicada con este tratado.

Italia y Rusia también han de ver sus intereses lesionados por la celebración de la alianza.

Asegura además el diario citado que Alemania y Austria son quienes han coadyuvado a que se celebre tal tratado.

En los Centros oficiales no se da verisimilitud a las anteriores noticias.

Choque de trenes

Viena 20.—Han chocado dos trenes de viajeros en Rettenmann (Estiria) resultando 7 muertos y 12 heridos graves.

Predicador fallecido

París 20.—Ha fallecido el célebre predicador reverendo padre Olivier.

Conferencia marítima

Bruselas 20.—La conferencia diplomática sobre cuestiones marítimas ha acordado por unanimidad adoptar como leyes internacionales dos códigos, tratando uno de las colisiones de buques en el mar y de los buques destinados a la navegación interior y el otro del salvamento y asistencia marítimos.—F.

OCASION

Se vende barato, por ausentarse su dueño, un coche de dos ruedas con cuatro asientos, muy fuerte, y un buen caballo para tiro y silla, y arneses. Todo en muy buen estado. Informarán. Calvario 48, Orotava. (1.º 45)

Prensa de la Capital

La Opinión

Artículo IV del Sr. Pérez Armas, contestando al último de nuestro Director, en el cual mantiene la conclusión de que la escuela ha de inculcar en el niño la moral cristiana con sus fundamentos: Dios, Amor, Deber, sin nada de Teologías, es decir la religión natural; el Patriotismo sin ideas políticas más generales etc.

El Tiempo

Hasta la hora de remitir a la imprenta su extracto no hemos recibido el número de hoy.

Diario de Tenerife

Apunte de viaje sobre Olot y sus volcanes.

El Progreso

Escribe sus impresiones sobre la revolución portuguesa a la que envía su felicitación.

La Francia republicana

Los escándalos del Ejército

Negociando con la salud del soldado

«Mi general: ésta es la carroña que se dá a los 17.000 hombres de Toul desde hace tres meses!»

Las manifestaciones del gobernador militar de Toul pretendiendo defender a la Comisión administrativa del Madero, diciendo que las carnes servidas a los soldados estaban en buen estado y que únicamente las cámaras frigoríficas tendrían la culpa de lo que ocurría, pronto han tenido la adecuada contestación.

Una personalidad militar, que por el alto cargo que ocupa permanece imparcial en este negocio, ha hecho, después de defender las cámaras frigoríficas, las manifestaciones siguientes:

—Es el gobernador de Toul quien ha tenido la idea de enviar a Marsella a la Comisión de compras para adquirir animales para el consumo. Todos los animales, después de dos días de viaje en los vagones, sin ser alimentados, han sido encerrados cincuenta horas en Toul degollados.

Las bestias estaban con fiebre. Pronto se notó que las viandas congeladas estaban negras. Se aplicó el bisturí a los bueyes, saliéndoles un líquido viscoso, como resultado de las cornadas que habían recibido mientras iban en ferrocarril. Carneros y bueyes fueron descongelados. Fué necesario que parte de ellos se tirasen; el resto lo comió la guarnición. Los trozos cocidos eran como cauchú.

Indignado por lo que ocurría, pidió el 23 de Junio una audiencia el subintendente Huguin al gobernador militar. Este se negó a recibirle. Entonces Huguin escribió al jefe del Cuerpo de Ejército. El comandante director de la carnicería amenazó con la prisión a los soldados que diesen detalles de la muerte de carneros y demás bestias.

El general gobernador declaró que las viandas debían ser descongeladas cuatro días, por lo menos, antes que fuesen consumidas. El Reglamento señala dos días. ¿Cómo, pues, el general dió orden el 6 de Septiembre de descongelar 81 carneros para ser consumidos el 13 y el 12 ordenó que se demorase la entrega de esta vianda, descongelada hacia 5 días.

Porque estaba convencido de que aque la carne no se podía comer.

El sábado llegó a la fábrica frigorífica el general jefe del 20 Cuerpo de Ejército, acompañado del general gobernador.

El veterinario principal examinó los corderos, dictaminando que la carne era viscosa, prueba de que las bestias habían tenido fiebre antes de ser muertas; que presentaban señales evidentes de una pésima operación de muerte, y, por último, que carecían de grasa por la parte superior.

El médico del Hospital de Toul se explicó así:

—Este es el alimento de los soldados!

El subintendente Huguin dijo:

—Mi general: esta es la carroña que se dá a los 17.000 hombres de Toul desde hace tres meses!

En resumen; que ha sido una pésima operación la de comprar animales en Marsella pudiendo haberlos adquirido admirablemente en la región de Toul

A las anteriores manifestaciones, que son comentadísimas, ha añadido el subintendente éstas:

«Tengo tranquila mi conciencia. El ministro sabe lo que ocurre, y en su poder está un voluminoso expediente. Allí están los informes del inspector general de los veterinarios y el mío. Espero se hará justicia».

No piensa del mismo modo Francia.

Hallazgo Arqueológico

En la parroquia de Lemayo, del Ayuntamiento de Larache (Coruña), al hacer una excavación en un riachuelo para establecer un molino, se han encontrado algunos objetos antiguos.

Son éstos dos trozos de madera de roble, al parecer, foliados, y un pedazo de cadena de oro, formado de cuatro eslabones de unos dos centímetros de diámetro y 38 gramos de peso. Esta librada con suma tosquedad, al parecer a golpe de piedra. El oro es pálido, sin mezcla ni aleación alguna.

Presúmese que serviría para llevar suspendida un arma.

El Labrador propietario del terreno excitado por personas entendidas, va a emprender excavaciones en el lugar en donde apareció la cadena.

POLÍTICA SUELTA

El Ayuntamiento de Salamanca ha celebrado una sesión extraordinaria consagrada a conmemorar el centenario de las Cortes de Cádiz.

Y a esa sesión fué invitado el rector de aquella pontificia Universidad, Sr. Unamuno.

Y el Sr. Unamuno, hombre genial, pero al mismo tiempo sincero en muchas cosas, invitado para hablar, habló como él sabe hacerlo poniendo de oro y azul a los afrancesados legisladores de las Cortes gaditanas.

Y después de recordar que aquellas Cortes se celebraron frente a la dominación francesa y contra ella en la capital española más cercana al África, a Marruecos, dijo lo siguiente:

«Y a la luz de estas circunstancias verdaderamente simbólicas, ó si se quiere agoreras, debemos pensar hoy en que la verdadera, la íntima independencia nacional, la del espíritu, y sobre todo la de nuestro papel y representación en el mundo de la Historia; la de nuestra misión en África y aun en Europa, pueda llegar a verse de nuevo en peligro.»

Este peligro a que aludo puede llevarnos por la singular ceguera de no pocos españoles, los más de ellos de buena fe, que acaso un día sufran el desengaño que los afrancesados de hace un siglo sufrieron españoles que se empeñan en no ver en nuestra acción en África nada más que un ensueño loco ó una empresa de intereses privados.

Españoles que amenazan con huelgas y motines si se persiste en reconquistar en África la independencia nacional española, y que coadyuvan, no se si todos y siempre por pasiones políticas ó por fanatismo de convicciones, a la campaña de calumnias y de embustes con que por ahí fuera trata el internacionalismo antipatriota de todas las patrias, de empuñar el nombre de España, uno de aquellos en que menos se persigue al pensamiento.

Pensad en todo esto, y quiera Dios que no tengamos un día que fraguarnos otra nueva Constitución española, genuina y castizamente española, en otro Cádiz y a que nos reduzca, más que el ímpetu de los enemigos de fuera, la ceguera de los de dentro.»

Tiene mucha razón el rector de la Universidad salmantina.

Y ciego está quien no vea en las palabras del Sr. Unamuno una gran profecía que libra necesariamente, y no tardando, de cumplirse, si España se ha de salvar, más que de sus enemigos de afuera, de los que dentro de ella vienen minando los cimientos de la sociedad cristiana española y tratan de poner a esta Patria infortunada a los pies de las sectas internacionales y del masonismo sin Dios y sin conciencia.

El Radical ve muy negros los horizontes de la política canalejista.

Su artículo del 28 «Una política en quiebra y un presidente en entredicho», es el grito de «sálvese el que pueda», que da el diario radical a los amodorrados ministeriales adormecidos por el opio del presupuesto y de las nóminas.

Grito que les ha debido estremecer, a

juzgar por el grito que hoy pone en las mismas nubes el diario ministerial *La Mañana*.

Porque este periódico, encarándose con *El Radical* y tomando aires de chula provocadora, le contesta al órgano lerrouxista en estos términos:

«Para inmensa fortuna de los militantes en las filas liberales de la Monarquía, encarna hoy está entre nosotros en un espíritu joven y abierto a todas las corrientes mundiales del progreso, y de cuya lozanía, vigor y cultura no pueden hacer materia de ensayo ni viejas preocupaciones ni pavorosas amenazas de antiguos guerrilleros.»

Se ha cambiado radicalmente de política en España, y se ha cambiado por algo y para algo, porque ni la cámara regia puede ser sala de disección de hombres públicos, ni la presidencia del Consejo tablado de comediantes de la legua.

Y, por consiguiente, no hay ni política en quiebra ni presidente en entredicho.»

Allá iremos y veremos.

La metáfora

Burell dice (que al plantear sus reformas en la enseñanza rompe moldes.

Crear escuelas y cátedras especiales para dar de comer a los amigos a costa de la instrucción pública, abrir puertas excusadas para que los analfabetos invadan las Universidades.

A esto le llama romper moldes el brillante paradojista Sr. Burell.

El abuso de la metáfora nos desnaturaliza el idioma.

NAPOLEON EN WATERLOO

(CUENTO)

En un saloncito del Casino Militar, establecido años há en la Rambla de Santa Mónica, en la ciudad Condal, sentados en torno de una mesa y saboreando sendas tazas de café, me contaba el coronel Z... mi único contertulio a la sazón.

—Habíamos llegado a media tarde al vilobarrio destinado a pernoctar, en aquella primera jornada de la marcha de cinco días, que hubimos de emprender por orden superior para relevar la guarnición de una de nuestras plazas fronterizas, enclavada en las estribaciones del Pirineo.

Como yo me encontraba completamente libre aquella tarde, después de haber cumplido como un caballero con el deber de cortesía de saludar a mis patronos y de haber apagado la sed con el único cafetuchito que encontré a mi paso, entregué al asistente algunos cuartos para el arrego de la cena, y me dí a vagar por los alrededores del pueblo. Llamó mi atención un edificio, después de la iglesia, el más grande de aquel vilorrio. Contestando a mis preguntas, díjeronme que era el Manicomio provincial, establecido allí por los salubérrimos aires y el excelente clima que, según fama, disfrutaba la comarca. A mi más me pareció cárcel para delinquentes, que albergue para infortunados locos.

La curiosidad me movió a solicitar la venia del portero para dar un vistazo al edificio y a los enajenados que en él se albergaban. Aquel respetable funcionario no opuso dificultad alguna al cumplimiento de mis deseos, si bien limitó su permiso a que viese tan sólo a los dementes sosegados y pacíficos, de tranquilas chifladuras y completamente inofensivos que por su interior discursaban; manifestando que en modo alguno podía autorizarme para ver a los exaltados ó furiosos, por haberlo prohibido el Director del establecimiento. Excusé de acompañarme por la imposibilidad de abandonar su puesto, y porque —según él— nada desagradable podía acontecerme.

Penetré, pues, en aquella triste mansión, y tras pasada una puerta de hierro, me encontré en un pequeño y bien cultivado jardín, que era, ó tal me pareció, el patio central del edificio. Por sus enarenadas calles paseaban, en distintas direcciones, hasta una docena de enajenados, los cuales, tan pronto como me divisaron, me dirigieron de soslayo una mirada fugitiva y recelosa. De todos aquellos desequilibrados, el que más me llamó la atención fué uno junto al cual pasé rozando, sin que se dignara mirarme ni cambiar la dirección de su vista. Sentado en un banco, inmóvil y rígido como un cataleptico, contemplaba con fijeza el horizonte, completamente abstraído en sus incoherencias mentales.

INFORMACIÓN CABLEGRÁFICA

DE LA AGENCIA "PRENSA ASOCIADA"

LISBOA

Un Infante herido

Lisboa 7—8'50.—El infante don Alfonso se ha batido heroicamente en defensa de la monarquía mandando las fuerzas leales en un campo atrincherado que después de encarnizadísimo combate tomaron los republicanos. El infante ha quedado prisionero y se halla gravemente herido.—P. A.

Recordando Autoridades

El Gobierno provisional ha nombrado Gobernadores de todas las provincias. Trabaja sin descanso para dejar montada la máquina republicana en todo el Reino. Presidente Brasil Jefe revolucionario pasean automóvil calles (textual).—P. A.

BOLSA

Interior 4 p 8	83'40
Exterior Español	000'00
Amortizable	100'55
CAMBIOS	
Londres vista	27'05
París vista	7'15 p 8

P. A.

En el umbral de una pequeña puerta que daba acceso al jardín aparecieron dos hombres vestidos de la manera más original y estrafalaria que pudiera imaginarse. Vestía el uno ruda y mugrienta levita, ceñida sobre ella, á guisa de faja de Estado Mayor del Ejército, una faja rabiosamente colorada. Cubría su cabeza con un tricorno deteriorado y maltrecho, y calzaba unas descomunales botas de campaña. Sobre la indumentaria del otro resaltaba cuatro ó cinco cordelitos de bramante, puestos como cordones, del hombro al pecho; unas tiras de lienzo blanco cosido á la boca-manga del chaquetón, completando su vestuario un hongo en cuya cinta lucían y ondeaban, agitadas por el viento, vistosas plumas de gallo.

Grave el continente, severo el rostro y altiva la mirada, tomaron los dos dirección del sitio en que yo me encontraba. Caminaban con paso firme, pero lento y majestuoso, y el segundo á respetable distancia del primero. Aunque al principio me quedé un poco sorprendido ante aquella extraña aparición, bien pronto advertí, al reparar en sus insignias y uniformes cuál era la locura que aquellos desdichados padecían.

Así es que, al cruzarse conmigo, lleve mi mano a la altura de mi ros, y ambos constataron ceremoniosamente con una inclinación de cabeza á mi saludo. Luego que hubieron caminado unos pasos más, giró sobre sus talones el primero y se dirigió hacia mí con impetuosa tranquilidad.

—¿Señor oficial—me dijo,—¿Por qué no se ha presentado usted antes? Esquivando el trámite, pues ignoraba cuál pudiera corresponderle, contesté que acabando de llegar al pueblo, como lo atestiguaba mi traje de marcha todo empolvado, iba á cumplir con mi deber poniéndome á sus órdenes.

—¿Estuvisteis en la batalla de Waterloo? —No, señor. —¿Entonces no conocéis los detalles de aquella jornada? —Las referencias son inexáctas. Narrala tú.—exclamo dirigiéndome al otro loco.

Tanto por este interrogatorio, cuanto por haber reparado que á pesar de hablar no accionaba, teniendo siempre el brazo izquierdo colocado atrás descansando sobre los lomos, y los dedos de la mano derecha introducidos entre los botones de la levita, comencé á sospechar que tenía delante de mí nada menos que á Napoleón I.

—Las fuerzas de S. M. imperial... dijo el que parecía ayudante, saludó militarmente al loco del tricorno.

—¡Ciertos son los toros!—pensé. —¡No!—interrumpió S. M.—Yo la contaré. Había distribuido mis sesenta y dos mil hombres tres cuerpos de ejército, colocando en el centro á mis valientes granaderos, tras los cuales ocultaba la artillería para la ocasión más oportuna, porque yo manejo los cañones de artillería como los cañones de las pistolas.

—S. M. imperial es el genio de la guerra! Napoleón se dignó sonreír satisfecho de mi elogio.

—Comienza la batalla. Estaba yo dirigiéndola desde la inmediata colina, cuando reparo que el flanco izquierdo no puede sostener sus posiciones al empuje del enemigo. Les ordeno por el ayudante, por éste—el ayudante afirma con una inclinación de cabeza—que á todo trance conserven sus puestos... Miro hacia el flanco derecho y veo que retrocede ante una nube de ingleses... Pico á mi bravo alazán, y poniéndome ante las filas de los que retrocedían, les arengo: ¡Soldados! Si huís cobardemente, ¿qué dirán de vosotros los muertos en Jena y Austerlitz?

—¡Nada!—contestó muy serio el ayudante.

—¡Bueno!—continuó el emperador. Pues dejaron de correr y se rehicieron. En esto me avisan que el centro flaquea parto con mi Estado Mayor á donde estaba el Cuerpo del Centro; mando abrir las filas, separo á los granaderos, y dirigiéndome á la artillería doy las voces de: ¡Apunten! ¡Fuego!... y doscientos cañones á la vez... ¡pum!...

Y al decir ¡pum!... S. M. imperial me pega la bofetada más grande y más sonora que se pegó en el mundo. Que dé tambaleándose con la mano puesta en la mejilla izquierda, y cuando, pasado un momento, volví de mí asombro, escuché las estridentes carcajadas de Napoleón y su ayudante, que huían por el mismo sitio donde aparecieron en el jardín.

No he vuelto á poner los pies en un manicomio, ni quiero tratos con locos exaltados ni pacíficos.

León de Enoy.

LECHE DE VACAS

Recién paridas, Jersey y Holandesas, garantizada la mejor que se toma en esta Capital. También se venden vacas Jersey y Holandesas, así como becerras de todas edades.

Lechería La Jersey San Francisco Javier, N.º 7

Hasta la hora de entrar en máquina nuestro diario no hemos recibido más información telegráfica que la que sigue.

Suponemos que obedezca á interrupción en alguna línea, debido á los temporales.

DE ANOCHE

Apertura de Cortes

Madrid 6—16 t.—Se está celebrando la primera sesión de las Cortes.

El Congreso presenta el aspecto de las grandes solemnidades.

Todos los escaños se hallan ocupados.

La tribuna pública animadísima. El señor Canalejas da lectura al proyecto de ley de empleados del Estado.

El señor Cobián lee otros proyectos de orden económico, entre ellos el referente al empréstito de 1500 millones del cual tienen noticia nuestros lectores.—P. A.

La situación de Portugal

Habla el señor Canalejas.

Madrid 6—16'30 t.—No se recibe noticia alguna de Lisboa.

Hablando el presidente del Consejo con los periodistas ha manifestado que considera anómalo el que el nuevo Gobierno portugués no haya comunicado á las demás potencias el cambio de régimen de aquella nación.

Extrañale que todavía sigan cortadas las comunicaciones.

Interrogado acerca del paradero de los reyes de Portugal, ha dicho el señor Canalejas que no se sabe á punto fijo donde pueden estar aquéllos, pues las noticias que se reciben sobre el particular son contradictorias.

Cree el presidente del Consejo que los buques ingleses que fueron á Lisboa se limitarán á proteger la vida de los reyes.

Se ignora la actitud que piensen adoptar las demás potencias.—P. A.

Ansiedad de noticias

Madrid 7—3'40.—El Sr. Canalejas y el Sr. Merino después de esperar inutilmente noticias de nuestro embajador en Portugal han terminado por irse á descansar quedando encargado el Subsecretario de recibir las que comuniquen dicho representante.

Se censura vivamente la pasividad del Embajador que no ha dicho aún una palabra al Gobierno de todo lo ocurrido.

Consejo de Ministros

Madrid 7. 3'45.—Se ha celebrado acordando apremiar á nuestro embajador en Lisboa para que comunique noticias detalladas de los sucesos ocurridos en el vecino Reino con motivo de la proclamación de la República.—P. A.

Más de Portugal

Madrid 7. 3'45.—Siguen recibiendo noticias del movimiento revolucionario en Portugal.

Comunican de Badajoz que en Elvas se ha proclamado la República, disparándose salvas y recorriendo las calles varias músicas.

Gran entusiasmo. Reina aparente tranquilidad en todo el Reino.

Aun no se publican los periódicos.—P. A.

Más combates

Madrid 7—3'45.—En Lisboa se oye vivo tiroteo que no cesa un momento.

Según noticias recibidas, en las últimas 24 horas ha habido más de

mil muertos á consecuencia de la lucha.

Llegó un regimiento adicto y tras un empeñado combate fué derrotado por los revolucionarios, que van ganando terreno.

BADAJOZ

Nos comunican que la lucha entre las fuerzas fieles á la monarquía y los revolucionarios ha sido horrosa; que se han asaltado conventos que para nada intervinieron en ningún sentido, se han asesinado á frailes indefensos, se han quemado y se han volado edificios.

Es espantoso lo que ha ocurrido.—P. A.

BARCELONA

Los honrados lerrouxistas.

En sesión que celebraba el Ayuntamiento de esta capital se suscitó una moción para protestar de los atentados personales que parece continúan predicándose por los mismos corifeos del socialismo republicano.

No pudiendo eludir el dar su voto los concejales lerrouxistas que

asistían y juzgando que harían oficialmente un papel deshonroso, se decidieron á votar aprobando la protesta.

Los elementos de su partido que asistían á la sesión en las tribunas promovieron un escándalo fenomenal é increpaban á sus concejales dirigiéndoles frases soeces é injuriosas.

Se comenta en todas partes la perversidad moral de esos elementos que integran la Casa del Pueblo.—P. A.

La huelga

Barcelona 7—3'45.—En el mítin que han celebrado los obreros metalúrgicos los oradores atacaron con dureza á la prensa, porque toda ella, apenas sin excepción, combate esta huelga en la que se ha visto palpablemente que se persigue un fin político, queriendo prolongarla á toda costa hasta el 13, fecha en que tratan de conmemorar con algaradas el aniversario de la muerte de Ferrer.

Defendió á los periodistas *oscurionado* (textual). Obreros acordado *portatidos* huelga (textual).—P. A.

ELECTRICIDAD

Instalaciones de luz eléctrica, timbres, teléfonos, bombas. Reparaciones de todas clases, compostura de aparatos eléctricos, carga de acumuladores, etc., etc.

Precios muy económicos.

Calle de Alfonso XIII, núm. 51,

Santa Cruz de Tenerife

Sucursal en la Laguna, donde se admiten encargos para el nuevo alumbrado eléctrico en dicha Ciudad, con exposición de toda clase de aparatos;

SAN AGUSTIN, 39.

SUCESOS

Niño ahogado.—La Guardia civil del puesto de Guía de Canaria comunica á este Gobierno civil que yéndose á bañar en un estanque que se encuentra en el sitio conocido por *Cañada Honda*, el niño de 10 años de edad Isidro Alonso Santiago, tuvo la desgracia de perecer ahogado por no saber nadar.

Detenidos.—Ayer fueron detenidos los sujetos Gregorio González Mora y Juana Pérez Zamora por cometer actos inmorales en la vía pública.

Insultos.—En esta Inspección de vigilancia se ha denunciado por Juana de la Cruz Herrero á Domingo Espinosa por haberla molestado con actos inmorales y palabras mal sonantes.

SE VENDE un bonito cochecito en muy buenas condiciones. Informará D. Manuel García Lanzarán. (7-X)

Lerroux silbado

Fracaso radical

Dicen de Cartagena que los radicales han celebrado un mitin en el Teatro-Circo.

A pesar de todos los esfuerzos que han hecho para que les saliera lucido el acto, el fracaso ha sido de lo más ruidoso.

La concurrencia ha sido tan escasa que más de la mitad del local estaba vacío.

Estaban encargados de atacar á todo lo santo y á todo lo bueno los pontífices del lerrouxismo Emiliano Iglesia, Giner de los Ríos y Lerroux.

Los ataques fueron con preferencia, para la campaña del último Gabinete maurista, para el clero y para la Iglesia en general.

El que más se distinguió en sus ataques violentos contra la Religión fué Lerroux.

Habló contra Maura y el señor Lacierva.

Una voz salida del público gritó vigorosamente: ¡muera Lerroux!, cortando al orador en medio de su peroración.

En el resto del discurso fué estrepitosamente silbado varias veces el orador.

Al bajar de la tribuna don Alejandro fué abucheado con largueza.

Los radicales no han podido ocultar su disgusto por el enorme fracaso que han tenido.

La velocidad de los trenes

Para que un viajero aprecie la velocidad que lleva el tren que le conduce, hay un medio sencillísimo. No hay necesidad de que reloj en mano y asomado á la ventanilla, se aprecie lo que tarda en recorrer un kilómetro; puede calcularse cómodamente sentado en el asiento y sin necesidad de sacar el lápiz y hacer cálculos.

Mírese el reloj y cuéntese el número de sacudidas que experimenta el vagón al pasar por la unión de dos railes durante cuarenta y tres segundos, y ese será exactamente el número de kilómetros que el tren recorre en una hora.

El medio es sencillísimo; pero ¿se podrán apreciar distintamente las sacudidas al pasar el coche por la unión de dos railes?

Ahí está la dificultad.

La leche en polvo

Un español, el señor Lecomte, y su colaborador, Mr. Roger Lamville, han imaginado un nuevo procedimiento para la preparación de la leche en polvo.

Hasta ahora se venía obteniéndose ese producto mediante la desecación por el calor. Los citados señores siguen el camino contrario; para separar la materia seca de la leche del agua en que está emulsionada, recurren á la congelación á 2.º aproximadamente, cuidando de que no se cuaje en bloque, sino formando cristales como de nieve. La separación se hace entonces por turbidación á velocidad considerable: los elementos nutritivos de la leche son despedidos, mientras que los cristales de hielo quedan en el aparato. La pasta untuosa obtenida contiene todavía una cierta proporción de agua que se elimina calentando en una estufa á temperatura moderada y constante. El procedimiento Lecomte-Lainville se aplica lo mismo á la leche pura que á las propiedades alimenticias ni el sabor ni las propiedades alimenticias. Basta un kilogramo de carbón para desecar 10 kilogramos de leche.

Se vende

un motor Inglés de petróleo, en muy buen estado, fuerza 5 caballos Informarán en esta imprenta.

Boda curiosa

En Roma se ha celebrado un curioso matrimonio.

El novio ha sido el signor Gasparo Finali, decano de los senadores italianos y antiguo presidente del tribunal de Cuentas, un apuesto galán de 94 años.

La novia, distinguida señorita de la buena sociedad romana, ha ido al altar con una buena dote... y 84 primaveras sobre sus espaldas.

Este caso de amor senil es objeto de todas las conversaciones.

La boda estuvo concurridísima. A la ceremonia asistieron doscientos senadores, la mayor parte de los cuales han festejado ya su sexagésimo aniversario.

Oficiaron de testigos dos donceles de noventa y tres y ochenta y nueve años, el senador Greppi y el ex ministro de Justicia, signor Faiani.

Entre los contrayentes y los testigos suman una enorme cantidad de años, que pasan de tres siglos y medio.

La gente joven que asistió á la boda asegura haberse aburrido un poco. Es verdad que las barbas blancas, los cráneos pelados y las fisonomías arrugadas predominaban entre la concurrencia.

La feliz pareja espera disfrutar en su nuevo estado la más dichosa, ya que no prolongada, existencia.

Se alquila

la accesoria de la casa San Francisco N.º 4, que dá frente al Hotel Camacho.

Darán razón en la sastrería de la misma casa. (alt.-11)

DON QUIJOTE Y SANCHE PANZA

Hay quien, con lenguaje franco, «El manco» á Cervantes nombra; su libro, que al mundo asombra, prueba bien que no fué manco. De aquel ingenio fecundo aun saca el mundo su escote; que sigue cruzando el mundo

D. Quijote.
Aun si pasamos revista hallamos en senda igual en pos del hombre ideal el hombre materialista. Para que escudero lleve quien á ventura se lanza, señores, aún vive y bebe *Sancho Panza.*

Ese que, á fines inciertos, de un político sistema corre siempre con el tema de desfacedor de entuertos; soñando con seriedad que ya de su pluma al bote se cambia la sociedad...

D. Quijote.
Aquel que discurre un poco y que, sin ser nada lerdó, se olvida á fin de que es cuerdo por la promesa de un loco; y que en política otorga y niega con el que alcanza que le ha de llenar la andorga, *Sancho Panza.*

E. Bustillo.

Noticias

Los que viajan.—Ha marchado a Las Palmas, de donde seguirá su viaje a Madrid el concejal de este Excmo. Ayuntamiento D. José Hernández Sáyer.
Tenga feliz viaje.

Aumento de personal.—Hemos que el Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil ha dirigido al Sr. Gobernador un razonado escrito en el que se indica la conveniencia de aumentar el personal de esta Comandancia con 40 hombres de Infantería y 25 de Caballería, los que podrían sacarse, sin perjuicio del servicio de los que hay en la Península, con lo que se podría formar aquí con dichas fuerzas dos compañías de a 100 hombres, cuyas cabeceras residieran en Las Palmas y Orotava, aumentándose en ese caso un capitán para una de ellas y dos subalternos; uno para el mando de la sección montada y el otro con las cinco actuales destinados a tres por cada unidad.
También se hacen en el referido escrito otras acertadas consideraciones dignas de tenerse en cuenta.

Alumno aprovechado.—El auxiliar de Instrucción pública D. Buenaventura Bonnet Reverón ha aprobado con brillantes notas el segundo curso de Filosofía y Letras en la Universidad de Cádiz.
Reciba el estudioso joven nuestra enhorabuena.

Obituario.—Ayer falleció en esta Capital, víctima de penosa enfermedad, el conocido y apreciado comerciante D. Lorenzo Filipes Armas.
Reciban sus familiares nuestro sentido pésame.

Parches porosos que curan toda clase de dolores, a media peseta cada uno.
Sol 24, Fábrica de Chocolate.

Para Las Palmas.—Ayer embarcó para Las Palmas, el Gobernador militar de aquella isla Sr. Hernández de Velasco, quien, en compañía del Sr. Gobernador Civil visitó ayer el interior de esta isla.

De correos.—En la Gaceta de Madrid se ha publicado por el Sr. Ministro de la Gobernación un Real decreto por el que se dispone que sea gratuito el transporte de la correspondencia pública y de los paquetes postales, en los ferrocarriles secundarios con garantía de interés por el Estado.

En el Parque.—Con un lleno completo debutaron anoche en el Parque recreativo los notables ilusionistas *Olims and Nelly*.

Nuestros augurios fueron corroborados anoche con los trabajos de dichos artistas, quienes lo hacen con muchísima limpieza y precisión.
El público quedó satisfechísimo, por

lo que no dudamos que las sucesivas funciones sean nuevos éxitos.
El cine sigue siempre exhibiendo nuevas e interesantes cintas.

De cortesía.—Correspondiendo a la visita que en nombre del Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta provincia le hizo el Sr. Teniente Coronel de la Guardia Civil, fué ayer a cumplimentar al Sr. Eulate el General de División chileno Excmo. Sr. Don Jorge Bonnem-Rivera.

Pasajero.—En el correo interinsular "Viera y Clavijo" regresó anoche a Las Palmas el jefe de los republicanos de aquella ciudad Don José Franchy Roca.

El nuevo cementerio.—Se ha presentado ya al Gobierno Civil el expediente de construcción del nuevo cementerio de esta Capital, el cual ha sido debidamente informado por los doctores D. Eduardo Domínguez Alfonso, D. Veremundo Cabrera y D. Agustín Pisaca.

Estudiante.—Ayer hicieron viaje para el extranjero, adonde marchan a continuar sus estudios, los jóvenes estudiantes D. Tomás y D. Fernando Zerolo y Fuentes.

Infractores de la Ley.—Han sido denunciados al Juzgado Municipal de la Laguna Jesús Suárez González, Juan Afonso Hernández, Antonio Jorge Martín y Lázaro Chico Pérez por haberlos sorprendido cazando sin la competente autorización.

También ha sido denunciado al Alcalde de Tegueste, Marcos Fernández González, al que se ocuparon 11 docenas de latas de aceviño, 2 palos de laurel, 2 de aceviño y 1 de jija, que les había extraído del monte público del referido pueblo.

Misas.—En sufragio del alma del guardia que fué de este Gobierno, Vicente Tarazona Seguí y que ha pocos días falleció en el hospital civil, han encargado sus compañeros, quienes también costearon el entierro del mismo, tres misas rezadas, que se celebrarán en la Iglesia de S. Francisco.

De Sanidad. En la "Gaceta" de Madrid recibida ultimamente, anuncia la Inspección General de Sanidad exterior que han ocurrido casos de cólera en los siguientes puntos. Vologda, Pskow, Smolensk, Volinia, Orel, Tver, Saroslaw, Perm, Viatka, Orenbourg, Koutais, Erivan, Tomsk y Tobolsk (Rusia); Roma (Italia); Constantinopla (Turquía); y Apaten, Nyetra, Hont y Torontal (Hungría).

Notas Marítimas

Día 3
18—*Seagull*, español, del Puerto de la Cruz para Puerto de la Cruz, despachado por los Sres. Elder Dempster.

Día 4
19—*Esperanza*, español, del Puerto de la Cruz para el Puerto de la Cruz, despachado por los Sres. Hamilton.
20—*León y Castillo*, español, de Arrecife para Puerto de la Cruz, despachado por los Sres. Elder Dempster.
21—*Alexandra Woermann*, alemán de Hamburgo para Duala, despachado por Don Jacob Ahlers.
22—*San Miguel*, noruego, de Calais para Puerto de la Cruz, despachado por los Sres. Otto Thoresen.

Día 5
23—*Amiral Baudin*, francés, de Dakar para Havre, despachado por los Sres. Hardisson hermanos.
24—*Goorkha*, inglés, de Zanzibar para Londres, despachado por los Sres. Hamilton y Comp.
25—*Seagull*, español, de Puerto de la Cruz, despachado por los señores Elder Dempster y Comp.
26—*Machrie*, español, de Puerto de la Cruz para San Sebastián, despachado por los Sres. Hamilton y Compañía.
27—*Taoro*, español, de Hermigua para Puerto de la Cruz, despachado por los Sres. Fyffes.
28—*Velox*, español, de San Juan, con signado a los Sres. Miller y Wolfson.
29—*Reina Victoria*, español, de Cádiz para Puerto de la Cruz, despachado por D. J. A. Brage.

Registro Civil

Día 5
NACIMIENTOS
Pilar Cruz Alvarez.
Francisco de Asís Castro García.
DEFUNCIONES
Lorenzo Filipes Armas, de esta Capital, 66 años, casado. Valentín Sanz, 4 meses. Miraflores, 28.

CULTOS

Santos de hoy.—San Marcos, papa y confesor y Ntra. Señora del Remedio.
Santos de mañana.—Santa Brígida, viuda.
CULTOS PARA MAÑANA
Parroquia Matris.—Misas rezadas de 7 a 8; a las 8 y media, cantada; a las oraciones, el Rosario y Letanía cantada, Novena y Salve a Ntra. Sra. del Rosario y responso por los confraternos fallecidos. Asistirá la Hermandad de esta Virgen.
Parroquia de San Francisco.—Misas rezadas de 7 a 8; a las 8 y media, cantada en el altar de San Francisco de Asís; a las 5 de la tarde, el Rosario, Letanía cantada y Novena del Seráfico San Francisco de Asís.
Iglesia del Pilar.—Misas rezadas de 5 a 8, a las oraciones, el Rosario y Letanía rezados, ejercicios piadosos y Salve cantada a Ntra. Sra. del Pilar.

AVISO

Rogamos a nuestros corresponsales que procuren saldar cuanto antes sus cuentas, para la mejor marcha de esta Administración.

A. del Río y González
Médico-Cirujano

Consultas de 1 a 4
Lunes y viernes gratis a los pobres (31)
Dr. Allart (antes Sol) 42.

AVISO

El establecimiento de la calle de Canales número 24 se está trasladando al de la Rambla de Pulido número 61 por no poder atender a ambas su dueño, y mientras dure el traslado se hacen rebajas en la venta de sus artículos.
Además se vende la estantería.

SE VENDE UNA FINCA
rústica con casa, de dieciséis fanegas de cabida, de ellas tres de monte, sita en el pago de las Mercedes, jurisdicción de La Laguna, llamada Huertas del Obispo.
También se vende el edificio Teatro Viana, de la misma Ciudad.
Para precios y otros informes, dirigirse al Notario D. Agustín Delgado, Herradores 91, Laguna.

Venta de muebles

Se vende todos los muebles y enseres de una casa en la ciudad de la Laguna, por ausentarse sus dueños; son sencillos económicos, y están en buen uso; pueden verse todos los días de nueve a once y media de la mañana y de dos a cinco, de la tarde.
Los domingos solamente por la mañana de nueve a once y media.
Calle de Viana (antes Pino) núm. 60. Laguna.

Hamburg Amerika Linie

Correos Alemanes
El rápido vapor
ANTONINA

llegará a este puerto de paso para la HABANA el día 4 de Octubre próximo.

Admite pasajeros de 1.ª 2.ª y 3.ª clase y carga.

AGENTE
C. J. R. Hamilton

en casa de HAMILTON y Cia.

Marina, 15

JABON MARCA LION

Han llegado los jabones para toilet marca LION Competidor del jabón Pear en calidad, bondad y baratura.
Las clases de jabon recibidad son:
Invincible Transparent.
Lion Brand Transparent.
Glycerine.
Transparent Glycerine.
Se vende al por mayor y detalle en el establecimiento de Modas «La Moderna» Castillo 56.

Médico Cirujano-Oculista

Imeldo Seris, 43

Consulta de 10 a 1.
(28-IX) Para los pobres gratis de 3 a 5.

AVISO

Se venden embases para vino en inmejorables condiciones.
Canales 24.—Rambla de Pulido 61.
(8-2.ª 8-3.ª 13)

Se alquila

un Hotel en la calle del 25 de Julio letra M.
En la de S. José número 11 (a) de esta Ciudad, ó en la de S. Agustín número 31 en la Laguna, informarán.

Nota importante

Nuestros suscriptores de la Laguna pueden hacer cuantas reclamaciones tengan por conveniente en lo que se refiera al reparto de *La Gaceta*, ante D. Francisco García, en la calle de S. Juan, núm. 4.

vió a cesar ante una furibunda mirada de su tía. El clérigo se torció el manto sobre las rodillas, colocó encima el sombrero de teja, cruzó las manos sobre este, y fijando por encima de las gafas su mirada, aguda como la punta de una lanceta, en las tres primas, dijo muy sosegado, en su tono lastimero.

—Pues sí, señora... Leí yo en un libro viejo, que el diablo no perdía un baile... Vamos, que le gustaba la danza... Y allá uno de los Padres antiguos del yermo, vió una vez que cada señora llevaba un diablo sentado en la cola del vestido, y lo iba paseando... ¿Estamos?... Y cuando entré por esas puertas, me dije:—¡Sabe Dios cuantos se habrán quedado descarriados por debajo de los muebles... Pues con un par de bendiciones desencanto yo la casa; y cae V. ahí por qué las venía echando...

La risa de Blanquita se escapó de nuevo de sus carrillos, hinchados a fuerza de aguantarla, haciendo exclamar a la Condesa coléricamente:

—¡Pero que pesada estás, Blanca!... ¿Se podrá saber a qué viene esa risa?...

—Como decía V. que se iba a vestir de mame-luco...

—¡Calla!—gritó la Condesa con tal brío, que hizo a Blanquita pegar un salto en el asiento.

El clérigo volvió a mirarla de nuevo por encima de las gafas, y dijo:

—Deje V. que se ría la niña: esos son los pocos años...

Y mirando a Ritita del mismo modo añadió:

—Mire V. como su mamá está muy seria...

Ritita dió otro brinco al oírse colocar en la categoría de las mamás, y de tal manera se crisparon sus nervios, que estiró los brazos del muñeco hasta colocarlo en la familia de los orangutanes. Hubiérase podido poner los zapatos, sin doblar las rodillas.

—¡Pero qué está V. ahí diciendo de madres y de

hijas?—dijo impaciente la Condesa. —Pues no conoce V. a Ritita, mi sobrina... La hija de mi primo Claudio?...

—¿De veras?—exclamó el clérigo asombrado. —Pero quién lo había de pensar?... ¡Jesús y como ha crecido!... ¡Qué disparate!... Sea para bien, doña Ritita... por muchos años... ¿Y está bueno papá?... Pero, señor, si me parece que fué ayer cuando la vi nacer, como quien dice... ¡Friolera! y hace ya treinta y cinco años... Como que fué el año treinta y siete, por Mayo, justamente el día...

Ritita se puso en pie de un alto, como si le hubiesen aplicado una pila de Volta, al oír que el imprudente clérigo ponía en claro la discutida fecha de su nacimiento. Descuartizó convulsamente el muñeco, como Medea a sus hijos, y dijo con la ronca voz de la ira comprimida:

—Adiós, titita: voy al jardín a ver los pavos reales.

—Y que vayan contigo Adela y Blanca, contestó la Condesa presurosa. Tengo yo que hablar con D. Rufino.

Las tres primas salieron juntas y nada dicen las crónicas de lo que entonces sucedió entre ellas. Consta, sin embargo, que Ritita estuvo aquel día a dos pasos de atropellar, en la persona de don Rufino, el famoso canon.—*Si quis, suadente diábolo...*

En cuanto al clérigo, si es cierto aquello de que, por regla general, son tontos todos los que lo parecen, más la mitad de los que no tienen cara de tales, debía de ser una taimadísima excepción de la primera parte del apotegma.



Hamilton & Co.

LISTA DE VAPORES que saldrán del puerto de Sta. Cruz de Tenerife para los que á continuación se expresan:

Las fechas son aproximadas

DESTINO	VAPORES	DIA
LONDRES	Gaika *	28 »
	Rimutaka	30 »
	Via Gibraltar	
	Goorkha	5 Octb.
	German *	13 »
	Ionic	14 »
LIVERPOOL	Orange Branch	22 Sep.
	Mamari	25 »
HAMBURGO	Alexandria	22 »
Cape Town y puertos del Sur y Este de Africa	Avondale Castle	29 »
Cape Town Hobart Wellington N. Z.	Arawa Ruapehu	22 » 6 Octb
Cape Town y Puertos Austral	Salamis	3 Octb
Puertos del Brasil Rio de la Plata, Punta Arenas Valparaiso y puertos del Pacifico hasta San Francisco	Antonia	4 Octb.
VARIOS	Para la Habana directamente	

* Estos vapores harán escala en Santa Cruz de Tenerife, siempre que haya carga ó pasaje suficiente.

Para los puertos del sur de esta isla

El magnifico y rápido vapor **VELOX**

saldrá de este puerto todos los Domingos á las 6 de la mañana, regresando los Miércoles á la tarde.

Admite carga y pasajeros. Para más informes dirigirse á sus Agentes, Miller, Wolfson & Co., Marina, 3.

Compañía Trasatlántica

(ANTES DE A. LOPEZ Y C^o)

Servicio del mes de Octubre. de 1910

NOMBRES DE LOS VAPORES	DIAS DE SALIDA	DESTINOS
León XIII.	9	Montevideo y Buenos Aires
San Francisco.	11	Santa Cruz de la Palma, y Fernando Poo.
M. L. Villaverde.	14	Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.
P. de Sarrástegui.	16	Cádiz y Barcelona.
Montevideo.	18	Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Puerto Limón, Puerto Cabello, Sabanilla, Curaçao y La Guaira, con trasbordo en la Habana, Progreso y Veracruz.
Montserrat.	30 ó 31	Cádiz, Barcelona y Génova.

Las notas de carga deben presentarse en la Agencia el día antes de la salida de los vapores á las 12 de la mañana, no admitiéndose ningún conocimiento de carga después de esa fecha y hora.

Agentes, Viuda é hijos de Juan La-Roche.

THE ROYAL MAIL STEAM PACKET & CO.

El magnifico vapor

"ARZILA"

Saldrá para Londres el día 9 de Octubre de 1910 admitiendo carga y pasajeros.

Agentes MILLER, WOLFSON & CO. Se suplica que las notas de carga sean presentadas con bastante anticipación, á fin de procurar reservar el hueco.

BUCKNALL STEAMSHIP LINE LTD.

El magnifico vapor,

Buluwayo

Saldrá para Londres el día 22 de Septiembre de 1910 admitiendo carga y pasajeros.

Agentes MILLER WOLFSON & CO. Se suplica que las notas de carga sean presentadas con bastante anticipación, á fin de procurar reservar el hueco.

AFINACIONES. Encuéntrese en esta Capital el acreditado afinador de pianos, armonios y organos. Pedro Luis Grizziotti, quien tiene el gusto de participarlo á su distinguida clientela y al público en general. Hotel internacional. Cuarto número 21.

Vapores correos de Africa

El magnifico vapor

Cabañal

Saldrá el 17 de Octubre para Las Palmas, Puerto Cabras, Arrecife, Mogador, Saffi, Mazagan, Casablanca, Rabat, Larache, Tánger, Cádiz, Río Martín, Peñon Velez, Alhucemas, Melilla, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona. Admite carga y pasajeros.

Para informes, J. A. Brage.—Cruz Verde 24.

MILLER, WOLFSON & Co.

BANQUEROS

Representantes del Comercial Unión Assurance Co., de Londres

Oficinas: Eduardo Cobán núm. 3. (Marina) SANTA CRUZ DE TENERIFE

Compra y venta de oro y billetes de Bancos extranjeros. Giros en cheques y letras sobre todas las plazas del mundo. Cartas de Crédito sobre las plazas de España, Extranjero y América. Negociaciones y descuentos de letras sobre todas las plazas de España y Extranjero. Cuentas corrientes en toda clase de monedas.

De más operaciones de Banca

Horas de despacho: de 9 á 11 y de 1 á 3



PAQUETES DE PASTILLA	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos	14, 16 y 17
2.ª marca: Chocolate de familia. 400	14 y 16
3.ª marca: Chocolate económico. 350	16

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda 3 pesetas, con 14 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados desde 100 paquetes hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hace tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

"La Gaceta de Tenerife"

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN

Precio de suscripción

Al mes. 1'50 PESETAS
Anuncios, precios muy reducidos.—Esquelas mortuorias.— Aniversarios.— Misas etc., precios económicos.

BODEGAS BILBAINAS

BILBAO - HARO

Vinos finos de mesa

Tintos — Blancos y Claretos
Rioja — Valdepeñas—Alicantes

DEPÓSITO GERENTE
Doctor Allart, 11. Juan Claverie

TELÉFONO 383.—Teobaldo Power 12 y 14

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente, y sin igual perfección.

ZURCIR Y REMENDAR

medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda.

NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Se remite libre de gastos, previo envío de

DIEZ PESETAS

Sociedad Patent MAGIC WEAVER, Paseo de Gracia, 97—BARCELONA.

IMPRESA A. J. BENITEZ.—SAN FRANCISCO 6 y 8.



viejo, que cojeaba al andar, traía las gafas en la punta de la nariz, el sombrero de teja en la mano izquierda, y entraba echando bendiciones con la derecha á diestra y siniestra.

La tía y las sobrinas se quedaron estupefactas: oíase tan solo la risa comprimida de Blanquita, que se figuraba entonces á tía Rosa camino del cepo, vestida de mameluco, y capitaneando la partida del Porra. Ritita se levantó violentamente del taburete al entrar el clérigo, y fué á sentarse en un rincón con gesto de enfado. Allí se puso á hacer un muñeco con su pañuelo de batista.

—Pero D. Rufino,—dijo al fin la Condesa, rompiendo el silencio entre colérica y sorprendida. ¿Lo han hecho á V. Obispo, ó viene cazando moscas?..

—¿Obispo á mí, señora Condesa?—replicó el clérigo, con un tono compungido que movía á risa. ¿Jesús, señora, qué disparate!.. ¡Ave María Purísima!.. ¡Obispo un pobre capellán de monjas!.. Eso sería ponerle la mitra á Zamana, el demandadero del convento.

—Como viene V. echando bendiciones..

—Por si quedaba por ahí algún diablo de los del baile de anoche, señora Condesa... Por eso nada más créame V... Nada más que por eso...

A la Condesa se le atragantó el chiste del capellán, y replicó bruscamente.

—Pero D. Rufino... ¿Se ha pensado V. que á mi casa se viene á ofender á Dios?... ¿Qué gente se figura V. que yo recibo?..

—Jesús, señora; Ave María Purísima, qué disparate!—replicó el clérigo, sentándose tranquilamente. ¿Quién había de pensar eso?... Si sabré yo la gente que recibe la Condesa de Santa María?... El que menos es duque de Ora pro nobis...

La impertuna risa de Blanquita brotó de nuevo, como el chorro de una fuente intermitente, y vol-

III

Pero me querrá V. decir, D. Rufino de mis pecados, qué gusto saca de hacer rabiar á todo el que encuentra en mi casa?—exclamó colérica la Condesa. El otro día le tocó á D. Recaredo: hoy á Ritita.

—¿Yo, señora?... ¿Yo?..

—¡Usted, sí, señor, usted!.. que parece que no rompe un plato, y se ha propuesto darme un sofocón cada vez que viene á mi casa.

El clérigo dijo para su sotana.—No es la banderilla que puse á Ritita la que á ti te ha punzado—y contestó con el más compungido de sus tonos.

—Pues lo que es hoy, señora Condesa, venía porque la Madre Priora...

—Ya le envié ayer veinticinco duros para la obra del coro... Con que déjese V. de Prioras, y conteste á lo que le pregunto.

—Pues justamente porque le decía V. en la carta que iban veinticinco duros, y venían cincuenta, es por lo que vengo á devolverle de su parte los veinticinco que sobran.

Y al decir esto el Capellán, presentaba á la Condesa un cucuruchito de monedas de oro.

—Que los guarde para vino de Misas... y no se me escape V. por la tangente... ¿Qué significa la